

FDP Steinbach (Taunus)

WORTBEITRAG ZUM THEMA: SCHAFFUNG EINER NEUEN HAUSHALTSSTELLE FÜR DIE JUGEND- /MINIFEUERWEHR VON SIMONE HORN

21.05.2018

DS_28-2018.pdf

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher, sehr geehrte Damen und Herren vom Magistrat, sehr geehrte Kollegen, liebe Bürger,

der Magistrat wird beauftragt eine neue Haushaltsstelle (erstmals für den Haushalt 2019) für die Steinbacher Jugendfeuerwehr/Minifeuerwehr einzurichten und diese mit einem Ansatz von 3.000€ zu versehen.

Zur Begründung:

Unsere Feuerwehr erbringt eine exzellente Leistung zum Wohle der Steinbacher Bürgerinnen und Bürger. Die 62 Mitglieder unserer Einsatzabteilung haben ein breitgefächertes Aufgabenspektrum. Sie sind mit der Rettung von Mensch, Tier und Sachwerten behaftet und sind im vorbeugenden Brandschutz sowie technischer Hilfeleistung unterwegs.

Durch die Satzungsänderung der Freiwilligen Feuerwehr Steinbachs bekommt deren Jugendarbeit eine noch größere Bedeutung, so dass eine eigene Haushaltsstelle eine sinnvolle Unterstützung seitens der politischen Gremien und der Verwaltung darstellt.

Damit Steinbach auch zukünftig auf eine verlässliche und engagierte Mannschaftsstärke blicken kann, müssen die Weichen frühzeitig gestellt werden.

In ganz Deutschland sind die Zahlen in den Einsatzabteilungen der Feuerwehren stark rückläufig. In Steinbach geht der Trend glücklicherweise in die entgegengesetzte Richtung. Dafür ist auch die starke und sehr gut funktionierende Steinbacher

Jugendfeuerwehr verantwortlich. Sehr viele aktuelle Feuerwehrleute der jetzigen Einsatzabteilung waren früher in der Jugendfeuerwehr. Somit ist eine Unterstützung der Jugend- bzw. Minifeuerwehr eine gezielte Investition in unsere eigene Zukunft.

Wir freuen uns daher sehr, dass die Feuerwehr das Ziel hat, neben der Jugendfeuerwehr in Zukunft auch eine Minifeuerwehr für die ganz jungen Kinder aufzubauen.

Mit den angedachten zur Verfügung gestellten Geldern über den Betrag von insgesamt 3.000 € können für beide Gruppen, Jugend und Minis, sinnvolle Investitionen zur Unterstützung dieser Arbeit getätigt werden.

Auch das Thema Integration spielt eine große Rolle, aktuell wurden 2 Flüchtlingskinder in die Jugendfeuerwehr aufgenommen.

Die Jugendarbeit aller Vereine ist für die Stadt Steinbach sehr wichtig und wir sind sehr dankbar für die tolle Arbeit, die in den Vereinen geleistet wird.

Die Feuerwehr selbst ist aber kein Verein, sie ist ein Teil der Stadt Steinbach. Es gibt zwar einen Förderverein der Feuerwehr, der aber ganz andere Aufgaben hat. Er unterstützt die Arbeit der Feuerwehr und entlastet damit die Stadt.

Die Jugendfeuerwehr hat aber neben dem wichtigen Thema Jugendarbeit noch eine weitergehende Aufgabe. Sie ist das Fundament einer funktionierenden Einsatzabteilung.

Die Jugendfeuerwehr ist gelebte Jugendarbeit. Sie gibt den jugendlichen Mädchen und Jungen die Chance ihre Eigenentwicklung zu gestalten und gleichzeitig ein hohes Maß an Gemeinschaftssinn zu entwickeln. Teamgeist, Gleichberechtigung und besonnenes Handeln sind nur einige wenige positive Attribute dieser Arbeit.

Die Sicherheit unserer Heimatstadt ist uns sehr wichtig! Die Unterstützung der Jugend-/Minifeuerwehr ist eine Investition in die Zukunft des Brandschutzes und damit in die Sicherheit der Stadt Steinbach.

Wir bitten um Zustimmung zu unserem Antrag.

Vielen Dank.